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Мониторинг эффективности 
деятельности образователь-
ных организаций пройден!

Омский Государственный аграрный университет имени 
П.А. Столыпина,  а также Тарский филиал университета прош-
ли  мониторинг эффективности деятельности образователь-
ных организаций высшего образования 2016 года. 

Омский ГАУ превысил медианное значение по 7 из 8 ат-
тестационных показателей мониторинга: образовательной, 
научно-исследовательской, международной, финансово-
экономической деятельности, трудоустройству выпускников  
и другим видам деятельности. Критерием эффективности  
вуза является преодоление не менее четырех показателей.

По итогам мониторинга деятельности вузов России, про-
ведённого Министерством образования и науки РФ, Омский ГАУ 
признан вузом, эффективно осуществляющим свою образова-
тельную деятельность. Подробно с результатами мониторинга 
можно ознакомиться на сайте университета. 

Поздравляем профессорско-преподавательский состав, со-
трудников и студентов Омского ГАУ с этим важным событием!

олег сМолин поздравил 
выпускников оМского гау

Первый заместитель Председателя Коми-
тета по образованию Государственной Думы, 
Председатель общественного движения «Об-
разование для всех» Олег Николаевич Смолин 
отправил правительственную телеграмму на 
имя ректора.  

В ней говорится «… покорив первые высо-
ты профессиональных знаний, вы одолеете но-

вые вершины на непростом пути с простым названием – жизнь. 
Пусть Ваши талант  и энергия приобретут в спутники опыт и про-
фессионализм! Пусть диплом станет первой вершиной на пути 
бесконечного восхождения к новым знаниям и победам! И пусть 
здоровье, любовь и госпожа удача станут залогом вашего про-
фессионального взлета и человеческого счастья!».

вечная паМять павшиМ герояМ
22 июня – День памяти и скорби. Вот уже 75 лет этот день 

напоминает потомкам обо всех погибших в боях, замученных в 
фашистской неволе, умерших в тылу от голода и лишений.

В этот день в Парке Победы состоялась Всероссийская ак-
ция «Свеча Памяти». Участники мероприятия зажгли сотни све-
чей и возложили цветы к мемориалу, где впервые у Вечного огня 
был выставлен молодежный почетный караул «Пост №1». 

Почтили память павших и не вернувшихся с поля боя сол-
дат сотрудники (Ж.К. Шмидт – проректор по воспитательной 
работе и социальной поддержке обучающихся, И.В. Затолоки-
на – начальник отдела организационно-методического сопро-
вождения воспитательной работы, Д.С. Боткина – культоргани-
затор студенческого дворца культуры) и студенты Омского ГАУ.

свой праздник Молодежь 
оМского гау провела на арбате

26 июня на улице Ч. Валиханова развернулся боль-
шой праздник позитива и креатива, организованный Ми-
нистерством по делам молодежи, физической культуры и 
спорта Омской области – Молодёжный Арбат. 

Для гостей работало 17 инте-
рактивных площадок – проектов 
молодежных и творческих кол-
лективов, мастер-классов, лекций, 
экскурсий, конкурсов и выставок. 
На одной из таких площадок бле-
стяще выступили студенты Омско-
го ГАУ из коллектива народного 
танца «Забава» (руководитель 
Екатерина Сергеевна Губа). На 

площадке «Свободные танцы» все желающие присоединились к 
флешмобу от руководителя бального танца «Джайв» студенческо-
го дворца культуры Омского ГАУ Марины Андреевны Копыло-
вой. Она стала членом жюри танцевального баттла «Уличные тан-
цы», где начинающие и профессиональные танцоры состязались 
в борьбе за денежный приз 10 тысяч рублей.

Мэр оМска и ректор оМского 
гау подписали соглашение 
о сотрудничестве

30 июня мэр Омска В.В. Двораковский  посетил Омский 
ГАУ, где прошло выездное заседание Совета по промышлен-
ности и предпринимательству.

Перед началом заседания мэр осмотрел площадки зеленого 
строительства на территории перед главным корпусом универ-
ситета, в том числе известный фонтан «Крокодил и лягушки».

В фойе научной сельскохозяйственной библиотеки для 
мэра и высокопоставленных гостей была подготовлена вы-
ставка возможностей Омского аграрного университета. В ходе 
экскурсии Вячеславу Викторовичу рассказали об актуальных 
научных направлениях и инновационных разработках вуза. За-
тем делегация посетила отдел редких книг старейшей вузовской 
сельскохозяйственной библиотеки в Сибири.

В конференц-зале библиотеки состоялось открытие заседа-
ния Совета по промышленности и предпринимательству. Ректор 
Омского ГАУ Оксана Викторовна Шумакова представила Совету 
перспективные направления взаимодействия и сотрудничества с 
Администрацией Омска. В. В. Двораковский отметил высокий по-
тенциал ФГБОУ ВО Омский ГАУ в формировании и продвижении 
инноваций, необходимых для развития экономики, городской ин-
фраструктуры и социальной сферы города Омска. 

В завершение заседания мэр г. Омска и ректор Омского 
ГАУ подписали Соглашение о сотрудничестве и взаимодействии 
между администрацией города Омска и университетом. Ректор 
вручила мэру благодарственное письмо и подарочное издание 
книги, посвященное предстоящему 100-летию вуза.

Главные события месяца Персона

27 июня отмечал свой день рождения министр сельского хозяйства и продовольствия Омской 
области Максим Сергеевич Чекусов. Мы решили составить медиапортрет нашей персоны, проли-
став выпуски омских газет и журналов. Самые интересные цитаты предлагаем нашим читателям. 

Министрами не рождаются

Д етство Максима Чекусова прошло под Ханты-Ман сий ском, 
в поселке геологоразведочной партии под названием  
Каменный. В те годы молодые стремились испытать себя 

на прочность, ехали на Север, на строительство БАМа. К этому по-
колению принадлежали и его родители, Сергей Иванович и Ольга 
Евгеньевна. Отец трудился механиком, мама – поваром. И сына с 
ранних лет приучали к труду. 

Его семейные корни прочно связаны с Омском. Прадед жил 
в Исилькульском районе, держал на хуторе кузницу, занимался 
сельским хозяйством, любил лошадей. Один из дедов работал на 
заводе имени Баранова, был механиком, начальником гальвани-
ческого цеха, пользовался уважением среди заводчан. 

Максим всегда хорошо учился. Одно время родители хотели 
отправить его в Казань, в институт международных отношений, 
но перестройка внесла свои коррективы. И после школы сем-
надцатилетний парнишка приехал из Ханты-Мансийска в Омск. 
Решил поступать на экономический факультет СибАДИ. Но один 
мудрый преподаватель, присмотревшись к толковому парню, 
посоветовал: «Учись лучше на инженера – за ними будущее!» 

Лев Толстой заметил: по-настоящему счастлив тот че-
ловек, который счастлив в своей семье. Вы разделяете эту 
точку зрения?

– Безусловно. И счастлив, что у меня надежный семейный 
тыл – любимая жена Вера, сыновья Захар и Данила. Лучший от-
дых для меня – общение со своей семьей, родителями. Родители 
сейчас живут в Горьковском районе, держат большое подсоб-
ное хозяйство. Супруга экономист по образованию, выпускница 
ОмГАУ. Работает главным бухгалтером на одном из омских пред-
приятий. А познакомились мы с ней на работе – оба трудились 
в СибНИИСХозе. Одному сыну 6 лет, другому 9. Надеюсь, они 
унаследуют от нас с женой самое лучшее. Старший, Захар, пере-
нял мою любовь к спорту, у него первый юношеский разряд по 
акробатике. Оба сына занимаются каратэ-до. Хобби у меня сугу-
бо мужские – охота, рыбалка. 

К своим 34 годам вы добились серьезных успехов в жиз-
ни, состоялись и как личность, и как «командир производ-
ства». При этом вы уверенно пробуете себя в политике, яв-
ляетесь ярким представителем омских «единороссов». Какие 
проблемы современной российской действительности вас 
больше всего волнуют, что бы вы хотели преобразовать? 

– В России масса проблем. Ветшают объекты ЖКХ, дороги, 
вся инфраструктура. В СМИ то и дело появляются сообщения об 
авариях и техногенных катастрофах. К сожалению, деградирует и 
часть населения. Нам необходимы иные темпы развития. Однако 
пока мы будем уповать на высокие цены на нефть и другие при-
родные ресурсы, дальше рассуждений дело не пойдет. Для реаль-
ного развития государство должно опираться на отечественную 
промышленность, динамично развивающиеся предприятия. Чи-
новники должны не ставить препоны производственникам, а сами 
приходить на предприятия и спрашивать: а чем вам помочь, чтобы 
вы производили больше продукции, создавали еще больше рабо-

чих мест, обеспечивали и российский, 
и мировой рынок? Вставшее на ноги 
предприятие – это источник посту-
плений в бюджет, оно поддержи-
вает другие предприятия. 

журнал «сибирь и я»  № 1 
(29) 2012 г.

Максим Сергеевич, когда 
вы узнали, что будете мини-
стром сельского хозяйства Ом-
ской области?

– Виктор Иванович пригласил 
меня и сказал, что я буду министром 
сельского хозяйства. На это я ответил, что разбираюсь в промыш-
ленности и готов возглавить любой завод. В крайнем случае, могу 
поработать министром промышленности, но сельское хозяйство –  
это не совсем мой профиль. Виктор Иванович на это ответил, что 
нужен человек извне, который посмотрит свежим взглядом на 
существующую систему. Тот, кто всю жизнь работает в сельском 
хозяйстве, тянет за собой во власть определенный менталитет, а 
правительству был интересен мой подход к кадрам, к эффектив-
ности управления предприятиями. Честно говоря, я собирался 
отказаться. Во-первых, вопрос об уходе с завода был для меня 
болезненным. Во-вторых, бюджетная сфера – это не так просто. 
Сейчас ведь не советское время, когда можно стукнуть по столу 
и в одном месте финансирование урезать, а в другом добавить 
и решить проблему. Сегодня у министра сельского хозяйства по 
большому счету нет иных рычагов управления, кроме субсидий.

13 января 2016г. «коммерческие вести»

Что еще значится в ваших планах на предстоящий пе-
риод? 

– Одна из моих задач на посту министра – это консолидация 
всех усилий: Министерства сельского хозяйства и продоволь-
ствия,  глав районных администраций, депутатов, аграрного 
комитета Законодательного Собрания, ассоциаций, Корпорации 
развития, АРВД. Нам нужен мощный агропромышленный союз 
Омской области, мощная ассоциация КФХ. Общественные объ-
единения должны активно работать, а мы будем содействовать 
им, поддерживать инициативы, направленные на развитие АПК. 
Поскольку мы заинтересованы в том, чтобы продукция наших 
селян продавалась за пределы области и РФ. Будем серьезно за-
ниматься кадровой политикой, анализировать работу каждого 
отраслевого учебного заведения – от училищ до вузов. Посмо-
трим их учебные пособия и материальную базу, ориентирован-
ность на сегодняшний рынок труда, процент трудоустройства 
по профессии. Выпускники и нынешние студенты должны иметь 
новые знания, отвечающие определенным параметрам образо-
вания. Молодежь, возвращаясь в село, должна иметь условия 
для самореализации. Еще одна задача – внедрение достижений 
аграрной науки. Причем наукой будем заниматься только на тех 
предприятиях, где порядок и дисциплина.

07.01.2016 г. «агротайм»

Глубокоуважаемый Максим Сергеевич!
Примите самые искренние поздравления с Днем Вашего рождения! 

Министерство сельского хозяйства и продовольствия Омской области управляет слож-
ными процессами, регулируя полноценное развитие и бесперебойную работу важнейшей от-
расли нашей страны. Благодаря Вашим усилиям, аграрный комплекс региона получает новый 
импульс для дальнейшего развития. Желаем Вам правильных решений, новых достижений, 
надежных коллег и верных друзей! Пусть работа приносит Вам большую радость и все заду-
манное обязательно исполнится! Спокойствия, благополучия, мира Вам и Вашему дому!

коллектив фгбоу во омский гау
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Историки знают, что многое из прошлого (если не всё) узна-
ется именно из незначительных, казалось бы, фактов, каких-то  
мелких подробностей. Вот и мы подойдем к истории  нашего 
университета, показывая повседневную жизнь вуза, отраженную 
в  документах и артефактах, свидетельствах,  которые оживляют 
и обогащают наши представления об истории вообще и истории 
университета в частности. 

Омский сельскохозяйственный институт при открытии 
не имел своего здания

Омский сельскохозяйственный институт открылся в 24 
февраля 1918 года. Многие об этом знают, но далеко не всем 
известно,  что само открытие вуза и первые занятия проходили 
в особняке купчихи М.А.Шаниной, что на Любинском проспек-
те. Она любезно предоставила в распоряжение института верх-
ний этаж  для проведения занятий. Однако в конце октября 
1918 г. уже при Временном Сибирском правительстве институт 
выселили из этого здания, так как все хорошие здания и поме-
щения в городе отдавались под нужды различных министерств 
и ведомств образованного правительства, причем приоритет 
отдавался военным учреждениям. Институту было предложе-
но переехать в здание Омского казенного винного склада № 1, 
именовавшегося монополией (а народ просто называл «моно-
полькой»). Позднее в советское время в этом здании распола-
гался пивоваренный завод «Волочаевский».

И здесь институт задержался ненадолго: по распоряже-
нию А.В. Колчака Омский сельскохозяйственный институт был 
объединен с Омским политехническим институтом  (не путать 
с нынешним ОмГТУ, который был основан в 1943 году). Новый 
вуз получил наименование – Сибирский институт сельского хо-
зяйства и промышленности. Политехнический институт, создан-
ный осенью 1918 г., располагался в здании бывшего механико-
технического училища. Но где конкретно? Известно, что данное 
училище имело два корпуса. Один корпус был при открытии 
училища  (в 1880-х гг.). Это здание находилось на ул. Лермонтов-
ской, 1. В 1972 году это здание было разрушено. 

история  ВУЗа  В  ПодроБностяХ
Время неумолимо приближает нас к 100-летнему юбилею университета. Старейший аграрный 

вуз за Уралом с богатой и совсем не простой историей и судьбой. А что мы знаем о ней?

Другое здание училища появляется в 1912 году на углу улиц 
Томской и Костельской. Сейчас это здание находится на про-
спекте К. Маркса и в нем располагается развлекательный центр 
«Атлантида», а ранее – завод «Электроточприбор». Получается, 
что политехнический институт располагался сразу в двух здани-
ях? Маловероятно, если учесть, что в рассматриваемый период 
в Омске власти особенно не церемонились, выселяя из зданий 
преподавателей и учащихся училищ, гимназий и  других учеб-
ных заведений.

Но нас, собственно, интересует вопрос: в какое из двух зда-
ний переместился в 1919 году сельскохозяйственный институт? 
На основе данных, взятых из периодической печати начала 1920-х 
гг. и информации справочных изданий того времени,  можно 
определенно утверждать, что с середины 1919г. и вплоть до на-
чала 1920 г. сельскохозяйственный институт располагался имен-
но в здании на Лермонтовской, 1. Кстати, рабфак, созданный при 
Сибирском институте сельского хозяйства в марте 1920 г., до 1923 
г. находился по адресу Лермонтовская, 1, т.е. в здании бывшего 
политехнического института. Причем, некоторое время в этом 
здании рабфак соседствовал с художественно-промышленным 
институтом имени М.А. Врубеля. В последующие годы рабфак еще 
неоднократно менял свое месторасположение.

Собственное здание сельскохозяйственный институт об-
рел лишь в апреле 1920 г., когда по решению Сибревкома в его 
распоряжение был передан имущественный комплекс быв-
шего Омского среднего  сельскохозяйственного училища, рас-
полагавшегося в Старозагородной роще. Еще некоторые здания 
отошли к вузу в 1922 году при создании Сибирской сельско-
хозяйственной академии на основе объединения Сибирского 
института сельского хозяйства и промышленности и  Омского 
землеустроительного института (в частности, здание по ул. То-
больской, 14). Таким образом, основой для материальной  базы 
сельскохозяйственного института послужило имущество сразу 
нескольких учебных заведений г. Омска. 

В.В. Слабодцкий, директор ресурсного историко-
музейного научно-образовательного центра ФГБОУ ВО 

Омский ГАУ, кандидат исторических наук.

Факультетский калейдоскоп

Экономика – есть искусство удовлетворять безграничные потребности при помощи  
ограниченных ресурсов.

Лоренс Питер

Сегодня в 5-м корпусе Института экономики и финансов 
располагается: 4 специально оборудованные лекционные ау-
дитории, 5 компьютерных классов (в двух из которых имеется 
свободный выход в интернет), студенческий бизнес-инкубатор, 
лингафонный кабинет, более 10 аудиторий для проведения 
практических занятий, столовая.

Но наш Институт это не только чистое, светлое, хорошо обу-
строенное здание для получения качественного высшего образо-
вания! Зайдя к нам, нельзя не ощутить необыкновенную рабочую и 
дружественную атмосферу. В коридорах вы не раз услышите такие 
слова, как «ликвидность», «рентабельность», «фондоёмкость» – это 
студенты кафедры «Финансы и кредит» сдают зачёт. На втором 
этаже часто хлопают двери – преподаватели ходят друг к другу с 
вопросами и последними приготовлениями – сегодня очередная 
научная конференция. Вот группа девушек и парней пронеслась 
мимо, оживленно общаясь о предстоящем выпускном вечере, – это 
наши выпускники. На другом этаже все поздравляют наш экономи-
ческий студактив с прекрасным выступлением на конкурсе! 

Море событий и впечатлений объединяют кафедру эконо-
мики, бухгалтерского учета и финансового контроля, кафедру 
финансов и кредита, кафедру менеджмента и маркетинга в одну 
большую, крепкую, дружную семью! 

Научные конференции, вебинары, круглые столы с участи-
ем преподавателей и гостей, спортивные соревнования, встре-
чи с представителями экономических структур дают нам неоце-
нимый опыт и знания в наших будущих профессиях! 

Отдельное слово хочется сказать о нашем замечательном 
преподавательском составе! Это именно те люди, благодаря кото-
рым мы получаем новый жизненный опыт, новые впечатления. 

Возглавляет коллектив Кондратьева Оксана Викторовна, 
декан нашего факультета, замечательная, добрая, всегда готовая 
ответить на все наши вопросы. Знает про всё и про всех – ведь 
это её работа. 

Новиков Юрий Иванович, Блинов Олег Анатольевич, Епан-
чинцев Виталий Юрьевич, Гапон Марина Николаевна, Крюкова 

Наш дом – «ЭкоНом»!
Первым упоминанием об экономическом факультете (ныне Институт экономики и финансов 

Омского государственного аграрного университета) можно считать 25 июля 1919 г., когда было 
утверждено Положение о Сибирском институте сельского хозяйства и промышленности, объе-
динившего Сибирский СХИ и политехнический институт. В новом вузе было определено 4 фа-
культета, в т.ч. – экономический.

Ольга Николаевна на протяжении четырех  лет сопровождают 
студентов кафедры экономики, бухгалтерского учета и финан-
сового контроля на пути к получению диплома! А выпускники, 
в свою очередь, доказывают свой профессионализм во все по-
следующие годы.

Федотенко Светлана Александровна, Зайцева Ольга Пе-
тровна, Дмитренко Елена Александровна, Баетова Динар Рахме-
туловна – преподаватели кафедры финансов и кредита. Их сту-
денты замечательно показывают себя на практике в банках и без 
труда устраиваются на работу в крупные организации.

Зинич Алла Владимировна, Евдохина Ольга Семеновна, Пе-
цевич Галина Алексеевна – великолепно преподают студентам 
кафедры менеджмента и маркетинга учебные дисциплины, не-
обходимые ребятам в их дальнейшем жизненном пути. 

В этом году на базе ИЭиФ был открыт бизнес-инкубатор. Те-
перь ребята, у которых есть своя инновационная  идея,  но они 
не знают, как её воплотить в жизнь, могут полностью доверить-
ся нам. Активисты бизнес-инкубатора расскажут и на реальном 
примере покажут, как претворить мечту в жизнь! 

Всё это вместе: преподаватели, студенты, события, эмо-
ции – и есть незабываемая жизнь в нашем доме под названи-
ем «Институт экономики и финансов»! 

наталья грачева, студентка иэиф

Объявляем конкурс «Легкий слог». Начиная с этого номера,  
у тебя есть уникальная возможность – увлекательно рассказать на 

страницах «Кировца» о своем факультете. Авторы лучших статей, по мнению компетентного  
жюри, будут отмечены в конце года призами. Попади в историю родного вуза!

Внимание!
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Всемирный день охраны окружающей 
среды, установленный ООН и ежегодно 
отмечаемый 5 июня, считается профессио-
нальным праздником экологов. Еще одним 
поводом обсудить экологические пробле-
мы стало объявление Президентом России 
В.В. Путиным 2017 года Годом экологии. 

– Бесспорно, этот факт привлечет 
внимание общественности и нашей стра-
ны, и города. Я уверена, что и обществен-
ные организации, и рядовые граждане 
неравнодушны к ситуации неблагополу-
чия окружающей среды.

– Вы упомянули простых граждан. 
Что должно перевернуться в сознании 
обывателя, чтобы он не на словах, а на 
деле задумался об окружающей среде?

На протяжении многих лет я являюсь 
членом Координационного обществен-
ного Совета при Мэре города Омска, по-
этому знаю, как много внимания уделяет 
Администрация города проектам именно 
по благоустройству, озеленению терри-
тории, охране окружающей среды, как 
активно отзываются, например, КТОСы 
для участия во всех конкурсах, грантах. 
Думаю, что обыватели в большей степени 
понимают и осознают происходящее, и 
они готовы пойти на то, чтобы что-то сде-
лать для улучшения окружающей среды. 
Другой вопрос, что органы управления 
должны принимать более кардинальные 
меры, решения, активнее поддерживать 
общественные инициативы, направлен-
ные на охрану окружающей среды. 

Вот в этом году стартовал президент-
ский конкурс грантов среди некоммерче-
ских организаций. Он будет проходить в 
четыре этапа, первый тур уже закончил-
ся. Мы ждем результатов этого конкурса, 
заявив два проекта от общественной ор-
ганизации (Н.А. Поползухина возглавля-
ет Омскую региональную общественную 
экологическую организацию «Земля – 
наш общий дом»). Теплится надежда, что 
хоть один грант выиграем. 

– Расскажите подробнее об этих 
проектах

«Проект «Дендропарк ОмГАУ к сто-
летнему юбилею вуза» является продол-
жением проектов «Дендропарк ОмГАУ – 
«Городу-саду» (2013), «Зеленая жемчужина 
города Омска»(2014) и направлен на со-
хранение биологического разнообразия 
растительного и животного мира на тер-
ритории старейшего дендропарка города 
Омска. Оператором проекта выступает 
крупная Общероссийская общественная 

Мегабайты науки

«оБогащайте ПриродУ!»

Мегабайты науки

БизНес-иНкуБатор омского гау 
подвел итоги раБоты за семестр

О своих работах рассказали активные резиденты бизнес - 
инкубатора. Евгений Устьянцев представил проект «Разработ-
ка технологии и технического средства для наплавки металло-
керамики на верхнюю головку поршня ДВС» – увеличение срока 
эксплуатации поршня. Лидия Смагулова – проект «Здоровье 
без затрат», который подразумевает создание доступной спор-
тивной площадки под открытым небом с использованием улич-
ных тренажеров. Благодаря работе бизнес – инкубатора и кур-
сам Level UP, Лидия нашла партнера в лице спортсмена Дмитрия 
Рущака, который помогает ей доработать  проект. 

Открыл мероприятие проректор по научной работе Ви-
талий Викторович Алещенко. Он поблагодарил ребят за ак-
тивную жизненную позицию, за инициативность и смелость 
мышления, настойчивость в достижении цели, а также обозна-
чил перспективы развития бизнес – инкубатора на 2016-2017 
учебный год.  Директор бизнес-инкубатора Виталий Юрьевич 
Епанчинцев рассказал о том, что уже было сделано совместно 
с резидентами и что еще предстоит сделать. 

Советы о том, как идею воплотить в производство, привлечь 
внимание инвесторов дали Дмитрий Николаевич Алгазин, до-
цент кафедры технического сервиса, механики и электротехники, 
канд. техн. наук, Андрей Иванович Забудский, ассистент этой 
же кафедры, Татьяна Владимировна Бойко, доцент кафедры 
диагностики, внутренних незаразных болезней, фармакологии, 

Для кого-то взаимоотношения человека и природы – профессия, для других – образ жизни, а для третьих –  
и то, и другое. К последним, с уверенностью можно отнести Нину Алексеевну Поползухину, заведующую кафедрой 
экологии, природопользования и биологии Омского ГАУ, доктора сельскохозяйственных наук, профессора.  

Меньше полугода назад состоялось торжественное открытие бизнес-инкубатора Омского  
ГАУ, и вот уже можно подводить первые промежуточные итоги интенсивной деятельности в этом 
учебном году. Участники поделились впечатлениями, обсудили насущные проблемы и наметили 
точки роста. 

организация «Лига здоровья нации». 
Второй проект «Экологоориентирован-

ное образование и воспитание для устойчи-
вого развития»,  оператор – Общероссийская 
общественная организация «Российский 
союз ректоров». Нам необходимы компью-
терные классы, нужны программные про-
дукты для обучения  современных экологов, 
чтобы они, приходя на производство, знали 
все, что им необходимо. 

– К вопросу об экологическом об-
разовании. Есть ли существенные от-
личия в обучении экологов в прошлом  
и сейчас? 

– Раньше-то и не было ни такой спе-
циальности, ни направления подготовки. 
Наша кафедра экологии, природопользо-
вания и биологии была создана в 1996 году, 
в этом году мы праздновали двадцатилетие. 
С 1997 г. по 2015 гг. мы выпускали специа-
листов агроэкологов. Затем было открыто 
направление «Экология и природопользо-
вание», позднее «Техносферная безопас-
ность», бакалавриат и магистратура. Эко-
логия – понятие обширное. Я думаю, что в 
каждой профессии, и в нашей сельскохо-
зяйственной отрасли, есть смысл говорить 
об экологической составляющей. В нашем 
вузе обязательным разделом дипломной 
работы выпускника любой специальности 
или направления является раздел «Эколо-
гическая безопасность проекта». 

– Почему Вы решили связать свою 
жизнь с профессией в сфере сельского 
хозяйства?

Я родом из города Ужура Краснояр-
ского края. Понятное дело, как к таковому 
сельскому хозяйству ни я , ни мои родители 
не имели отношения. Однажды по радио 
услышала о работе какого-то селекционе-
ра, который занимался созданием сортов 
гладиолусов. И я для себя решила, что не-
пременно стану селекционером и буду 
выводить новые сорта цветов. В аграрном 
институте в Красноярске на тот момент не 
было специальности  « Селекция и семено-
водство». Ближайший вуз, который нашла, 
Омский сельскохозяйственный институт 
им. С.М. Кирова. Поэтому я специально 
приехала в Омск, чтобы поступить в этот 
вуз и стать селекционером, создавать но-
вые сорта гладиолусов. 

– Получилось, мечта осуществилась?
Скорее да. Я стала селекционером 

по сельскохозяйственной культуре, кото-
рая гораздо более важна, чем гладиолусы. 
Двадцать восемь лет проработав в Сиб-
НИИСхозе, являюсь автором более десятка 
сортов яровой мягкой пшеницы, включен-
ных в Государственный реестр селекци-
онных достижений России и Республики  
Казахстан. На своей даче если не селек-
цией, то уж разведением цветов точно за-
нимаюсь. Адаптивная селекция – это часть 
прикладной экологии, так как создавае-
мые сорта должны иметь свою «экологиче-
скую нишу», т.е. быть приспособленными к 
конкретным экологическим условиям. Мы 
как раз этим и занимаемся.  

– Какие все-таки должны быть ка-
чества у человека, который хочет стать 
профессиональным экологом? 

хирургии и акушерства факультета ветеринарной медицины, д-р 
ветеринар. наук и Тищенко Наталья Николаевна, доцент кафе-
дры экологии, природопользования и билогии, к.с-х.н. 

Команда проекта «Росинка» рассказала об участии в инно-
вационной конференции «Startup Village». На ней они предста-
вили свой проект и им предложили стать резидентами Сколково. 
Этот статус, прежде всего, дает возможность получать финансо-
вые вложения, которые государство выделяет на развитие инве-
стиционных проектов. 

Создатели «Росинки» со 2 по 8 июля проведут в Сколково, 
чтобы поучаствовать в еще одном  проекте OтУС «SmartAgro 
БРИКС +». Основное внимание здесь будет уделено использова-
нию высокотехнологичных решений в агропромышленном ком-
плексе стран БРИКС. 

Завершилось мероприятие  вручением заслуженных сер-
тификатов активистам бизнес-инкубатора: Айне Турабаевой, 
Лидии Смагуловой, Екатерине Луниной – земфак; Алене Осин-
ской, Ксении Пушкаревой, НатальеГрачёвой – ИЭиФ, Владимиру 
Шорину, Евгению Устьянцеву – факультет ТС в АПК, Максиму Бе-
глякову – ФАПЭПиВ.

Уже в сентябре бизнес-инкубатор Омского ГАУ вновь  рас-
пахнет двери для всех, у кого есть желание создать собственный 
успешный бизнес, приносящий реальный доход. Приглашаем к 
взаимовыгодному сотрудничеству!

Во-первых, это особое отношение к 
природе. Есть такие люди, которые живут 
этим. Козявку какую-нибудь увидят и надо 
обязательно ее детально рассмотреть. Ко-
нечно же, важно быть борцом, потому что 
надо иметь смелость отстаивать свою по-
зицию, свою точку зрения. Могут быть не-
стандартные мнения и решения, которые 
надо высказывать и которые, может быть,  
не всем нравятся. Поэтому вместе с любо-
вью к природе и неравнодушием эколог 
должен быть именно борцом. 

– Какие успехи считаете самыми 
главными достижениями в науке и в 
общественной жизни? 

В науке – это выполнение моей основ-
ной миссии, то есть создание сортов. На соз-
дание только одного сорта уходит порядка 
12-15 лет. Это непрерывный, длительный и 
кропотливый процесс. Селекционер должен 
ежегодно проводить скрещивания, под-
бирая все новые пары с ценными призна-
ками, чтобы пополнять свою коллекцию и 
выбирать нужные ему генотипы. Затем идут 
этапы сортоиспытаний, после чего селекци-
онер передает перспективный образец на 
Государственное сортоиспытание. Государ-
ственная комиссия принимает решение о 
включении нового сорта в Государственный 
реестр. Вот такой длительный путь проходит 
новый сорт, прежде чем полноправно выйти  
на поля. Самый первый сорт яровой мягкой 
пшеницы, созданный с моим участием, на-
зывается «Росинка». Включен в Госреестр с 
2007 г. и уже около 20 лет возделывается на 
севере нашей области, в Красноярском крае, 
Республике Саха. А еще такие сорта, как  
Катюша, Серебристая, Мелодия, Волшинка и 
другие. Площадь посева под созданными со-
ртами в России и Казахстане составляет уже 
более 1 млн га. Огромную благодарность 
всегда выражаю своему учителю Рутцу 
Рейнгольду Ивановичу, доктору с.-х. наук, 
члену-кор рес пон денту РАН, который не 
так давно отметил свое 80-летие. 

Второй момент – это воспитание на-
учных кадров, потому что я должна оста-
вить последователей. На сегодняшний 
день у меня четыре кандидата наук, один 
доктор, в аспирантуре обучается четыре 
человека и на выходе еще две-три дис-
сертации. Это тоже длительная и большая 
работа по подготовке научных кадров. 

Ну и моя большая забота – это кафе-
дра. Я здесь с 2004 года, сначала работала 
профессором, а с 2009 я руковожу ею. Моя 
основная задача – укрепить позиции ка-
федры. Мы реализуем пять направлений 
подготовки: 2 по магистратуре, 2 по бака-
лавриату и 1 по аспирантуре. У нас высо-
коквалифицированный кадровый состав: 
4 доктора наук, 12 кандидатов наук. 

В завершение хочу пожелать всем, 
кто взял на себя большую ответствен-
ность – заботиться о нашей окружаю-
щей среде, чтобы в вашем доме всегда 
была лишь теплая погода, а в душе было 
солнечно без всяческих осадков и бурь. 
«Обогащайте природу!» – как призывал 
нас И.В. Мичурин.

интервью подготовила  
ольга Бутырская



Кировец, июнь 2016 г.8 Кировец, июнь 2016 г. 9

дить и разработать совместные проекты. 
Форум включен в список мероприятий 
в рамках «50-летия франко-российского 
научно-технического сотрудничества». 

Ведущие вузы Франции в области аграр-
ного образования и науки, учёные, пред-
ставители министерств и предприятий 
готовы обсудить перспективы укрепления 
сотрудничества. Подтвердите ваше уча-
стие не позднее 15 июля 2016 г.

По всем вопросам обращайтесь в отдел 
международных связей Омского ГАУ по тел. 
65-10-72 или по e-mail: omgau.int@mail.ru

Посольство Франции в России и Высшая 
лесная школа г. Нанта рады пригласить 
на 4-ый Российско-французский форум 
в области аграрного образования и нау-
ки, который состоится в г. Нанте 16 и 17 
ноября 2016 г.. Организованный вокруг 
трех направлений – высшее образование, 
непрерывное образование и наука, форум 
послужит возможностью укрепить суще-
ствующие и установить новые связи, обсу-

Санкт-Петербургский ГАУ
– Спасибо организаторам Универ-

сиады в Омске за встречу, теплый прием, 
душевное отношение! Замечательное от-
крытие и закрытие соревнований! Ком-
пактное размещение объектов соревно-
ваний очень удобно! Отличная погода! 
Положительное разрешение всех текущих 
вопросов (в столовой, бассейне, в обще-
житии). Ценим вашу работу, ваш труд! Есть 
к чему стремиться нам. Очень понравился 
ботанический сад, территория универси-
тета. Очень понравился прием и работа 
волонтеров. Будем скучать!

От студентов Южно-Уральского ГАУ 
(г. Челябинск)

– Ваш университет нам понравился, 
считаем, что студентам вашего вуза соз-
даны все условия для получения знаний, 
а также для внеучебной работы. Очень 
хорошо, что у вас есть студенческий горо-
док (у нас вот, к сожалению, нет).

Организация соревнований была на 
высоком уровне, огромное спасибо волон-
терам университета, судьям, кафедре физво-
спитания, персоналу бассейна, сотрудникам 
комбината питания (вы с легкостью найдете 
пусть к сердцу любого мужчины), танцеваль-
ным коллективам на церемонии открытия 
и закрытия состязаний. Огромная благо-
дарность вашему ректору, она, наверняка,  
неравнодушна к спорту, иначе не удалось 
бы провести эти состязания так здорово!!! 
СПАСИБО ВСЕМ! А спонсором соревнований 
были «Омские МОШКИ». «Омские МОШКИ – 
ОСТАВЬ ЧАСТИЧКУ СЕБЯ В ОМСКЕ!»))))))))))

В соревнованиях приняли участие 
сильнейшие спортсмены вузов Кубани, 
Алтая, Чувашии, Санкт-Петербурга, Мо-
сквы, Воронежа, Орла, Ижевска, Новоси-
бирска, Челябинска и Омского ГАУ. 

Торжественное открытие Универси-
ады состоялось 10 июня в студенческом 
дворце культуры Омского ГАУ. Отложив 
все важные дела, поприветствовать спор-
тсменов приехали вип-гости:  министр по 
делам молодежи, физической культуры и 
спорта Омской области Константин Оле-
гович Подбельский, заместитель мини-
стра сельского хозяйства и продоволь-
ствия Омской области Лариса Олеговна 
Машинская, ректор Омского ГАУ, доктор 
экономических наук Оксана Викторовна 
Шумакова. 

Кроме того, в церемонии открытия 
принимали участие Павел Алексеевич 
Рожков, председатель Исполкома, пер-
вый вице-президент Паралимпийского 
комитета России; Андрей Александро-
вич Строкин, генеральный секретарь Па-
ралимпийского комитета России,  5 –крат-
ный чемпион Паралимпийских игр.

На протяжении двух дней участни-
ки соревновались в 5 видах состязаний: 
в стрельбе, плавании, метании гранаты, 
спринте на 100 метров и легкоатлетиче-
ском кроссе.

В итоге по результатам 5 видов ли-
дерами в общекомандном зачете стали:  
I место – сборная Кубанского ГАУ, II место –  
сборная Алтайского ГАУ, III место – сбор-
ная Чувашской ГСХА. Команда Омского 
ГАУ заняла V место среди 11 участников.

В личном первенстве среди юношей 
лидерами стали: I место – Антон Вере-
щак (Кубанский ГАУ), II место – Николай 
Михайлов ( Санкт-Петербургский ГАУ), III 
место – Алексей Леонтьев ( Чувашская 
ГСХА). В личном первенстве среди деву-
шек: I место – Анастасия Яковенко (Ку-
банский ГАУ), II место –Дарья Савичева 
( Кубанский ГАУ), III место – Екатерина 
Никитина (Чувашская ГСХА). Спортсмены 
Омского ГАУ: Николай Шитиков завоевал 
VI место среди 32 участников, Яна Новиц-
кая заняла VII место среди 30 участниц в 
личном первенстве.

иЗ первых Уст: 

Оксана Викторовна Шумакова, 
ректор Омского ГАУ: 

– В подготовке соревнований все-
российского уровня принимали участие 
все в университете: и администрация, и 

студенты, и преподаватели. Мы все ис-
пытывали положительные эмоции , но и 
несли ответственность за прием гостей, а 
это всегда волнительно!

Анастасия Чистякова,  член коман-
ды РГАУ – МСХА имени К.А. Тимирязева: 

– Соревнования потрясающи, всё 
было шикарно! Организация на уровне!  
А кросс по пересеченной местности на 
вашем стадионе – просто здорово. 

Команда Новосибирского ГАУ: 
– Омскому аграрному университету –  

спортивных успехов, дерзать дальше в 
развитии студенческого спорта!

Чувашская ГСХА
– Огромное спасибо всему вашему 

коллективу за приветливую и душевную 
встречу и организацию такого большого 
мероприятия, как Универсиада Минсель-
хоза РФ. 

Команда Чувашской ГСХА с благодар-
ностью обращается к вашим работникам 
пищеблока, где мы питались, и общежития, 
где проживали, как дома. Работники пище-
блока реагировали с чуткостью и внимани-
ем. Еда соответствовала по килокалориям 
и питательности. При входе в общежитие 
всегда встречали и провожали с улыбкой, 
что играет немаловажную роль для гостей-
спортсменов из других городов. Спасибо 
вам и всему коллективу за всё, что было 
сделано для спортсменов и их тренеров. 

Тренер – Иванова Н.П. Спортсмены:  
Никитина Е.А., Леонтьев А.В., Киргизова 
Е.М., Вазин В.А., Леонтьев И.Г. 

Площадь студентов InterNational

все флаги в гости к Нам!
С 9 по 12 июня в Омском ГАУ прошли финальные соревнования по летнему полиатлону в рамках VI летней 

Универсиады вузов Министерства сельского хозяйства Российской Федерации. 

еВроПейский диПлоМ -  
МагистрантаМ оМского гаУ

Это стало возможным благодаря тому, 
что Омский ГАУ выиграл проект ERASMUS 
PLUS International Credit Mobility.

Теперь магистры Омского ГАУ по на-
правлению «Менеджмент» смогут пройти 
годовое обучение в Португалии и полу-
чить Европейский диплом магистратуры. 
Программа предусматривает двойное 
российско-португальское научное руко-
водство дипломными проектами маги-
странтов.

Грант покрывает бесплатное обуче-
ние, месячную стипендию в размере 800 
евро в месяц, полную оплату дорожных 
расходов – для студентов, а также обучаю-
щие и координационные поездки в Поли-
технический университет г. Браганса – для 
дипломных руководителей магистров.

Омский ГАУ – единственный вуз в городе, получивший возможность реализации программы двойных 
дипломов по направлению «Менеджмент» с Политехническим институтом г. Браганса (Португалия).

Когда соберетесь в Португалию за вторым 
дипломом, непременно позаботьтесь не 

только о пище духовной, но и не упустите возможность отведать самобытные 
блюда португальской кухни. А те, кто пока  в раздумьях о поездке, попробуйте 
сотворить оригинальные национальные шедевры на своей кухне. 

Bom proveito! приятного аппетита!

Паште-де-Ната
пирожное из слоёного теста со сливоч-
ным заварным кремом

Ингредиенты:
•  600 г. слоеного теста
•  500 мл. молока
•  60 г. муки
•  500 г. сахара
•  250 мл. воды
•  7 желтков
•  корочка лимона 
•  палочка корицы.
Раскатайте немного тесто скалкой и 

скатайте в рулет. Потом разрежьте тесто на 
кусочки толщиной около 1,5 см. Разложите 
кусочки в формы для кексов, смазанные 
маслом. Распределите тесто по всей фор-
ме, поворачивая в одном направлении 
с тем, чтобы на дне толщина теста была 
меньше, чем по бокам. Поставьте формоч-
ки на противень. Теперь в емкость с мукой 
влейте часть молока и размешайте так, 
чтобы не было комков. Остальное молоко 
вскипятите с палочкой корицы и лимонной 
корочкой. Когда молоко закипит, добавь-
те массу из молока и муки и хорошенько 
перемешайте. Продолжайте постоянно по-
мешивать, пока масса не закипит, и выклю-
чите огонь. В другой кастрюльке насыпьте 
весь сахар и воду, перемешайте, поставь-
те на огонь. Дайте закипеть и пусть кипит  
3 минуты. Постоянно помешивая, добавь-
те этот сироп понемногу в молочную мас-
су. Процедите все это через сито, чтобы 
убрать комки, корицу и корочку лимона. 
Охладите. Добавьте желтки в охлажденный 
крем и хорошенько перемешайте. Напол-
ните формы кремом, но не до самых краев. 
Разогрейте духовку до 250°С и поместите 
туда противень на 17 минут. Пирожные го-
товы, когда тесто и крем подрумянятся.

Франго пири-пири 
Время приготовления: 80 минут 
Количество порций: 4 
Ингредиенты:
•  Цыпленок  (около 1 кг) – 1 шт
•  Картофель  (средний) – 6 шт
•  Апельсин – 2 шт
•   Чеснок – 4 зуб.
•  Масло оливковое – 60 мл
•  Соль
•  Перец черный  (молотый)
•  Уксус (винный) –  50 мл
•  Перец чили – 15 г
•  Вино белое сухое  – 100 мл
Разрезать цыпленка на 4 части. 

Порезать полтора апельсина на доль-
ки. Оставшуюся половину апельсина 
очистить от кожи и порезать малень-
кими кусочками, выложить в блендер. 
Добавить чеснок, оливковое масло, 
соль и измельчить до однородной 
консистенции. Картошку нарезать 
ломтиками. Форму смазать маслом, 
выложить картофель. Посолить, по-
перчить. Выложить сверху на карто-
фель ломтики апельсина.

Положить цыпленка сверху 
апельсина и залить апельсиновой 
смесью с маслом.

Приготовить соус.
Измельчить перец чили, смешать 

вино, уксус и перец.
Выложить все ингредиенты в бу-

тылку, плотно закрыть и как следует 
потрясти. Добавить в курицу. Закрыть 
форму крышкой или накрыть фоль-
гой и поставить в горячую духовку 
около 180°С на 20 минут. Потом крыш-
ку снять, огонь увеличить до 200°С и 
снова в духовку ещё на 30 минут.

для справки: 
В результате недавних европейских 

исследований г. Браганса был признан 
одним из лучших городов для жизни. По-
литехнический институт Браганса (IPB) 
является одним из лучших вузов в систе-
ме высшего образования Португалии, 
охватывающий широкую область знаний 
и технологий. Кампус политехнического 
института Браганса расположен в самом 
центре двух городов – Мирандела и Бра-
ганса, которые отличаются высоким ка-
чеством жизни, живописной природой 
(Национальный парк Монтесино, Между-
народный природный парк Дору и др.)

Открыт прием заявок на Российско-французский форум в области  
аграрного образования и науки

Кулинару на заметку
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искусств и осно-
ван на старинной 
легенде о любви 
небесного пастуха 
и девушки ткачи-
хи. Празднование 
начинается с по-
хода в церковь, 
где молодые люди 
проходят обряд 

совершеннолетия, а затем молодежь от-
правляется в бары и ночные клубы.

•  На Кубе, в Египте, Гондурасе и Бах-
рейне возраст совершеннолетия – 16 лет, 
на Фарерских островах – 14, в КНДР – 17, 
в Южной Корее – 19 лет, в Тунисе и Япо-
нии – 20. 

27 июня
Всемирный день рыболовства.
Утвержден по решению Междуна-

родной конференции по регулированию 
и развитию рыболовства, состоявшейся в 
июле 1984 г. в Риме. 

а знаете ли вы, что…
•  В некоторых африканских странах 

на рыбалку ходят с лопатой, чтобы отко-
пать в грязи рыбу под названием протоп-
тер. Она в засуху зарывается глубоко в ил, 
который, даже высыхая, сохраняет рыбе 
жизнь. Часто рыбу вновь закапывают, но 
уже возле своего дома, чтобы откопать 
тогда, когда она понадобится.

Ж и т е л и 
Новой Гвинеи 
не менее ориги-
нальны – там ча-
сто ловят рыбу, 
используя пау-
тину.

•  В столице 
Англии развернулась огромная композиция 
из обычных вилок, которые сложились в ги-
гантскую рыбину, парящую над Лондоном.

•  Морских черепах у берегов Мозамби-
ка и Мадагаскара часто ловят при помощи 
привязанных на леску рыб-прилипал, при-

сасывающихся к 
панцирю черепа-
хи и выступающих 
в роли «крепежа», 
для успешного 
подъема.

По материалам открытых интернет- 
источников подготовила арина алещенко

•  В 1902 году в 
России был принят 
первый мелиоратив-
ный закон, носивший 
название «Правило 
об устройстве канав 
на чужих землях для 
осушительных, оро-

сительных и обводнительных целей».
•  Каждый дачник заботится о земле 

в саду и огороде, удобряя её и создавая 
наилучшие условия для выращивания 
культур. Можно сказать, что каждый из 
нас немного мелиоратор.

17 июня
Всемирный день борьбы с опу-

стыниванием и засухой. Провозглашен 
Генеральной Ассамблеей ООН в 1994 г. 

а знаете ли вы, что…
•  За 6 дней Сахара поглощает боль-

ше солнечной энергии, чем человечество 
потребляет за 1 год. 

•  Пустынные земли занимают при-
мерно одну седьмую часть твердой по-
верхности планеты. 

•  В пустынях 
существуют ми-
кроорганизмы, 
которые делают 
пески более тем-
ными и горячи-
ми. Они повыша-
ют температуру 

поверхности на 10 градусов.

26 июня
День молодежи в России. Утверж-

ден Распоряжением Президента Россий-
ской Федерации от 24 июня 1993 г. От-
мечался в последнее воскресенье июня 
по предложению Комитета Российской 
Федерации по делам молодежи с 1957 по 
1993 г. 

а знаете ли вы, что…
• В центре внимания оказываются не 

только молодые люди, но и молодые се-
мьи. В этот день многие заключают браки, 
чествуют молодоженов и молодых роди-
телей. В крупных городах в этот день при-
нято дарить молодым семьям ключи от 
нового дома.

•  На Тайване день молодежи отме-
чают в 7-й день 7-й луны. Ритуал совер-
шеннолетия является частью фестиваля 

5 июня
Всемирный день окружающей 

среды
Провозглашен Генеральной Ассам-

блеей ООН 15 декабря 1972 г. Проводится 
под эгидой Программы ООН по окружаю-
щей среде. В России отмечается с 1974 г. 

День эколога — профессиональный 
праздник всех защитников природы, от-
мечается ежегодно во Всемирный день 
окружающей среды.

а знаете ли вы, что…
•  На огромных океанских лайнерах 

бизнес-класса есть поля для гольфа. Основ-
ной проблемой этой игры является то, что 

мячи частенько 
улетают за борт. 
Одно немецкое 
предприятие ста-
ло выпускать спе-
циальные мячи в 
виде спрессован-

ного рыбьего корма для игроков, которым 
не чужда забота о живом.

•  Швейцарский городок Церматт 
закрыт для автомобилей с выхлопом. 

По нему можно 
п е р е д в и г а т ь с я 
только на вело-
сипеде, гужевом 
транспорте или 
электромобиле.

•  Сегодня в 
обществе возник новый вид стресса: эко-
логический, вызванный воздействием не-
благоприятных условий среды, ожидани-
ем вредного влияния и его последствий.

Первое воскресенье июня
День мелиоратора
Утвержден Указом Президиума Вер-

ховного совета СССР от 24 мая 1976 г. 
Мелиораторы стремятся создать 

благоприятные условия не только для 
человека, обрабатывающего землю, но и 
для обитателей флоры и фауны. 

а знаете ли вы, что…
•  В Древнем Египте, Индии, Месо-

потамии значительные площади оро-
шались примерно 5-3 тысяч лет до н.э. 
Древние владели и техникой осушения 
земель. Мелиоративные работы  прово-
дились также в Китае, Корее, Алжире, на 
Аравийском полуострове, в Централь-
ной Африке. 

Знаете ли вы? Большая перемена

июньский дайджест
Первый летний месяц подошел к концу. Каким он нам запомнится? Несомненно, у каждого будут свои вос-

поминания.  Заглянем в календарь праздников и расскажем о самых интересных из них. 

наши юбиляры

4 июня
евгения Федоровича Петрова, 

кандидата  технических наук, доцента  
кафедры природообустройства, водо-
пользования и охраны водных ресурсов 
факультета агрохимии, почвоведения, 
экологии, природообустройства и водо-
пользования

17 июня
людмилу яковлевну Плотни-

кову, доктора биологических наук, про-

фессора кафедры агрономии, селекции 
и семеноводства агротехнологического 
факультета

Пусть все ваши свершенья и надежды
достигнут небывалой высоты,
Пусть будет мир в семье, 

благополучье в доме,
и пусть несбыточные сбудутся мечты!

От всей души поздравляем юбиляров июня: 

***
Отдышитесь, вы опять 

Выглядите бледно, 
Потому что день не спать 

Организму вредно. 
Потому что ночь не есть – 

Здоровья испытанье. 
Очень трудно быть для всех 

Божьим наказаньем! 
Совершенно не щадя 

Своего здоровья, 
Приходите на экзамен 

Ради удовольствия! 
Отдохните хоть часок, 
Помолчите малость, 
А иначе скоро с ног 

Свалит вас усталость, 
Поплывет в глазах туман, 

И не хватит силы, 
Чтобы преподов с ума 

Сводить улыбкой милой.

***
Если вы к концу июня 
Не засели за курсач, 
И не знаете с чего бы 
Это действие начать, 

То включай скорей компьютер,
Делай папку «курсовая» 

И от гнёта став свободным, 
Можешь снова лечь поспать.

курс молодого Бойца
Позади лекции и  практика, экзамены и защита дипломных проектов. Как известно, каждый должен насту-

пить на собственные грабли, прежде чем поймет, как следовало действовать. Выпускники любезно поделились 
своими «граблями» с первокурсниками  и вот что у них получилось.

***
Если вы перед зачётом 

Спохватились и решили, 
Что пора хоть раз в семестр 

Вам на лекцию сходить, 
То не надо с умным видом 

Вам сидеть на первой парте, 
Чёркать мятую тетрадку, 

Выдавая за конспект. 

Вы немного опоздайте, 
С шумом двери отворите, 

Непременно извинившись, 
Сядьте где-то позади. 

Поздоровайтесь с друзьями, 
Что за тема расспросите, 
Или просто расскажите 
Громко новый анекдот. 

Пусть вам шикают соседи, 
Пусть орет преподаватель,  

Что пытается устало, 
Как-то вас перекричать.  

Но зато он на зачёте 
Не посмотрит исподлобья, 
И не скажет, что не видел 

Вас на лекциях своих.

***
Если вы хотите быстро

Слопать свой обед в столовой, 
Никогда не становитесь 
В эту очередь в конец. 
Вы внимательно ищите 

Средь толпы своих знакомых, 
И спокойно подходите 

Прямо к кассе оплатить. 
Предварительно займите 

Десять мест на всякий случай, 
Остальные пускай стоя 
Свой обед в углу жуют. 

Если вам сегодня ленно 
Или очень торопливо, 

То не вздумайте, конечно, 
За собой поднос убрать, 

Пусть всю грязную работу 
Повар делает за вас.

***
Если ты приехал в ГАУ 

И решил припарковаться, 
Место долго не ищи ты – 

А вставай поближе к входу 
(Можно даже в третий ряд). 

Если что – потом на паре 
Машину можешь переставить, 

(Да и то, лишь только если 
ДПС за ней приедет, 
И начнет эвакуатор 
Твою тачку увозить).

По материалам открытых  
интернет-источников  

рисунки: арина алещенко
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Наш вуз так красив и многогранен, что 
материал для творчества не иссякнет 
никогда. Публикуйте фотографии c хэш-
тегом #омскийгау, отмечайте на фото  
@omgau и получайте ценные призы.
Лучшие 5 фотографий будут опублико-
ваны в газете «Кировец» редколлегией 

конкурса. Финалистов определим в конце года голосованием 
в группе Вконтакте. Призеры конкурса получат памятные при-
зы с символикой любимого университета.

В объективе

мы запускаем новый фотоконкурс
публикаций в Instagram. 

лучшие фотографии июня:

1.  @marinera_dance очень хочет на море

2.  Виктория Козлова @shokobear_vika  
побывала в Белгороде

3.  Последние дни вместе с группой  
проводит Елена Анисова @anisova.en 

4.  @vika.mihaylova07 и ее друзья - крутые

5.  Дарья Кузнецова @dkuz.28 и универсиада

Внимание!

1

2
3

4

5


